



## Haciendo memoria

### Descripción

En una sociedad orientada al revisionismo histórico, es necesario indagar con honestidad sobre las realidades pasadas en aras de obtener una visión más auténtica de nuestro presente. La actualidad política, intencionadamente o no, trae a colación de manera reiterada el recuerdo de algunos de los hechos que conforman nuestra historia reciente.

A través del análisis de algunas novedades bibliográficas sobre el contexto histórico, político y sociológico en que tuvieron lugar aquellos hechos, desde *Nueva Revista* pretendemos acercarnos a la realidad en que transcurrieron y los debates posteriores que han generado.

Exponemos para ello tres trabajos. En primer lugar, un comentario sobre la obra *El camino a la democracia en España. 1931 y 1978*, de Manuel Álvarez Tardío, profesor de Historia Política la Universidad Rey Juan Carlos. Se trata de un estudio comparativo de los procesos que se han llevado a cabo para instaurar la democracia en España: en 1931, con la Segunda República, y en la transición que tuvo lugar tras la muerte de Franco, entre los años 1976 y 1978.

En segundo lugar, se hace una recopilación y análisis de las últimas novedades editoriales sobre la guerra civil, atendiendo especialmente a los posibles detonantes de la misma e intentando esclarecer los motivos que llevan a los autores, en muchos casos, a posicionarse a favor o en contra de las tesis más o menos oficiales.

Para terminar y excavando un poco más en nuestra historia, reproducimos el epílogo del libro *Un conflicto decisivo: la Guerra de la Independencia*, de José Manuel Cuenca Toribio, catedrático de Historia Contemporánea, en el que se recuperan, en síntesis, las razones y valores que confluyeron en la lucha de España por su independencia tras la invasión del ejército de Napoleón.

### Fecha de creación

30/03/2006

### Autor